

LA IGLESIA, “CREATURA EVANGELII”

Contribución a la recepción eclesial del documento «Iglesia y Justificación»

Estas páginas se conciben como una contribución al proceso de recepción del documento que concluye la tercera fase del diálogo entre la Federación Luterana Mundial y la Iglesia Católica¹: un proceso que implica escuchar, reflexionar y rezar, y sólo después hablar y escribir. En «Iglesia y justificación» se expresa una convergencia entre luteranos y católicos acerca de la naturaleza y misión de la Iglesia inimaginable hace 50 años. Puede decirse sin exagerar que se ha avanzado más en el período posconciliar del Vaticano II que en los 450 años precedentes. Subsisten —es cosa patente en el propio documento— divergencias de gran calado. Para abordar el tema que en el título se señala van por delante unas consideraciones eclesiológicas sobre el documento en sí mismo (I), seguidas del análisis del significado teológico de la noción Iglesia ‘creatura evangelii’ (II), para concluir con una síntesis y valoración de lo así adquirido (III).

¹ Texto original alemán: *Kirche und Rechtfertigung* (Paderborn: Verlag Bonifatius-Druckerei, 1994); vers. española en *Diálogo ecuménico* 30 (1995) 261-302 y 31 (1996) 233-306 y más reciente ed. corregida ulteriormente por el editor: Comisión Católica Romana / Evangélico Luterana, *Iglesia y Justificación. La concepción de la Iglesia a la luz de la Justificación* (Biblioteca Ecu­mé­ni­ca Salmanticensis 23) (Salamanca 1996).